























































## 9. Surat Al-Ahzāb (Madaniah): 45

يَأْتِيهَا النَّبِيُّ إِنَّا أَرْسَلْنَاكَ شَهِيدًا وَمُبَشِّرًا وَنَذِيرًا وَدَاعِيًا إِلَى اللَّهِ  
بِإِذْنِهِ وَسِرَاجًا مُنِيرًا

Az-Zuhaili mengatakan, segi balaghah: kata *sirajam munira* termasuk dalam kategori *tasybih baligh* dalam ilmu balaghah, yaitu menghilangkan adat tasybih dan wajah syabbah. Maka bentuk ucapan dasarnya adalah أنت يا محمد كالسراج المضي في الهداية و الارشاد.<sup>80</sup>

*Asbāb al-Nuzūl*: ketika itu Rasulullah mengutus Ali bin Abi Thalib dan Muadz bin Jabal ke Yaman. Ketika upacara pemberangkatan, beliau berpesan: “Berangkatlah kamu berdua, sampaikanlah kabar gembira dan jangan kamu mengusir mereka. Berbuatlah kemudahan, jangan mempersulit mereka”. Sehubungan dengan itu, maka Allah SWT menurunkan ayat ini.<sup>81</sup>

Ayat ini mempunyai kaitan dengan ayat 41-42 dalam surat an-Nisa’ dalam hal sama-sama menjelaskan akan adanya seorang saksi bagi tiap-tiap umat yakni seorang Nabi atau Rasul yang akan datang kepada mereka. Selanjutnya ayat ini juga mempunyai kaitan dengan awal surat al-Fath dalam hal menjelaskan tentang sebab Allah mengutus Nabi dan Rasul kepada umatnya. Ayat ini juga mempunyai kaitan dengan bagian akhir

<sup>80</sup> Az-Zuhaili, *tafsir al-Munir* juz 22, 45

<sup>81</sup> A. Mudjab Mahali, *Asbābun Nuzūl* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2002),

surat az-Zumār terkait menjelaskan makna penting dari tugas Rasul yaitu mendahulukan memberikan kabar gembira dari pada memberikan kabar peringatan bagi umatnya.

Menurut Quraih Shihab, Sayid Qutub menghubungkan ayat ini dengan ayat sebelumnya dengan memahami ayat yang lalu sebagai keterangan tentang Allah yang harus disucikan dan diingat, sedang ayat diatas adalah penjelasan tentang Nabi Muhammad Saw. kata (شاهد) adalah siapa yang mendukung kebenaran yang benar dan menampik pengakuan yang batil/salah. Dengan demikian Nabi Muhammad dalam kedudukan beliau sebagai syahid menjadi bukti kebenaran agama Islam dan kebenaran yang disampaikan sebelumnya, sekaligus beliau adalah saksi yang menampik kebatilan yang ada.<sup>82</sup>

Menurut al-Razi, dari kata شاهد mempunyai beberapa kemungkinan maksudnya, yaitu: *pertama*, bahwa Nabi Muhammad akan menjadi saksi bagi umatnya dihari kiamat nanti. *Kedua*, ia bersaksi bahwa tiada Tuhan selain Allah. *Ketiga*, ia bersaksi tentang keadaan akhirat semasa di dunia seperti surga, neraka, timbangan, *sirath* dan bersaksi di akhirat tentang keadaan dunia ini seperti taat, maksiat, baik dan buruk.<sup>83</sup>

Menurut as-Shabuni, munasabat lainnya tentang ayat ini dengan ayat-ayat sebelumnya adalah sesudah Allah menyatakan tentang sifat-sifat orang Mukmin maka Allah mengiringi dengan pernyataan Allah bahwa

---

<sup>82</sup> Quraisy Shihāb, *Tafsīr al-Misbāh* vol: 11, 292

<sup>83</sup> Al-Rāzi, *Mafātih al-Ghāib* jilid 25 (Bairut: Dar al-Kutub al-Islamiah, 2000),

















Maka taatlah kepada utusan kami itu dan ia menjadi hujjah bagi kamu semua agar tidak lagi mengatakan bahwa tidak pernah datang bagi kami seorang *basyīr* dan *nadzīr*. Sesungguhnya Allah maha kuasa terhadap sesuatu dan sebagian kekuasaannya adalah memberikan siksaan bagi yang melakukan maksiat dan menerima taubat bagi yang mau taat kepada-Nya.